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Конечно, никто не собирается
проводить прямые аналогии меж�
ду тем периодом и нынешними
экономическими трудностями,
которые переживает наше госу�
дарство. Однако правоохрани�
тельные органы, впрочем как и
всё общество в целом, должны
быть готовыми к гипотетически
возможному ухудшению крими�
ногенной обстановки. О том, как
обстоят дела в этой сфере в на�
стоящее время, о текущих и пер�
спективных задачах, стоящих пе�
ред муниципальной полицией,
«КП» рассказал начальник МУ
МВД России «Королёвское» пол�
ковник полиции Алексей Рябов.

Хочется отметить, что это ин�
тервью является первым, кото�
рое Алексей Алексеевич дал кор�
респонденту СМИ после назначе�
ния его на нынешнюю должность.

— Алексей Алексеевич, расска�
жите о предыдущих местах ва�
шей службы и должностях, на
которых вы работали.

— После прохождения с 1983 по
1985 год срочной службы в рядах
Вооружённых сил, в начале 1986
года я пришёл на службу в МВД, в
наш, Калининградский отдел внут�
ренних дел на должность постово�
го милиционера. С 1986 по 1989
год служил постовым, затем посту�
пил на очное обучение в Московс�
кую Высшую школу милиции.

Её я окончил в 1993 году и про�
должил службу в городе, оперу�
полномоченным уголовного ро�
зыска Костинского отделения
милиции. В 1996 году был назна�
чен на должность заместителя на�
чальника отделения по оператив�
ной работе. С декабря 2000 года
работал в должности заместите�
ля начальника МУ МВД России
«Королёвское».

В 2011 году меня назначили на
должность начальника полиции
Управления внутренних дел на ра�
кетно�космическом комплексе Бай�
конур. Потом проходил службу в
УВД городского округа Химки, за�
тем — в Москве, в Главном Управ�
лении МВД России. В сентябре 2014
года был назначен начальником МУ
МВД России «Королёвское». То
есть с 1986 по 2011 год моя служба
в МВД была самым непосредствен�
ным образом связана с нашим род�
ным городом.

— Бытует мнение, что в своё
время микрорайон Костино был
достаточно сложным с точки зре�
ния криминогенной обстановки.
Были ли с этим связаны какие�то
случаи, которые запомнились вам
особенно?

— Действительно, Костинский
микрорайон являлся одним из
самых сложных в городе. Но в то
же время организация службы в

Алексей РЯБОВ:

«Требования растут, оперативная
обстановка быстро меняется»

Известно, что период спада в экономике часто
сопровождается ростом количества преступ�
лений в различных сферах — начиная с нару�
шений общественного порядка и заканчивая
мошенничествами и кражами. Классическим
примером, подтверждающим справедливость
данного тезиса, являются «лихие девяностые»
— время, когда распад сложившихся экономи�
ческих связей и «шоковая терапия» привели к
небывалому всплеску преступности.

Костинском отделении милиции
стала для меня образцом самоот�
верженной работы.

Примером для нас был, в первую
очередь, наш начальник — пол�
ковник Александр Иванович Смир�
нов. Его, без всякого преувеличе�
ния, я могу назвать и человеком, и
профессионалом с большой бук�
вы. Считаю, что мне повезло, более
того — посчастливилось, что я слу�
жил под его началом.

Александр Иванович  был не
только моим наставником, он вос�
питал целую плеяду руководите�

лей, многие из которых работают
и сейчас. Помню, что нагрузка на
личный состав тогда была очень
большой. Но не было ни одного
случая, чтобы наш начальник ушёл
со службы домой раньше кого�то
из своих подчинённых. Более того,
он нередко задерживался на рабо�
те до 3–4 часов ночи, а иногда и до
утра.

Что же касается различных слу�
чаев из нашей практики, то их
было очень много. Приведу вам
один из них, имевший место в
1999 году. Преступная группиров�
ка совершила разбойное нападе�
ние, и при её задержании погиб
один из наших сотрудников, стар�
ший сержант милиции Андрей
Карпенко. Сейчас в нашем управ�
лении есть мемориальная доска,
посвящённая его памяти. Эту пре�
ступную группу мы задержали в
течение суток, изъяли у них ору�
жие. Преступление было совер�
шено в районе полудня, а задер�
жали преступников мы уже, ори�
ентировочно, в 7–9 часов утра сле�
дующего дня. Таким образом, это
тяжкое преступление было рас�
крыто в кратчайшие сроки.

— В каком состоянии вы заста�
ли дела, когда вступили в нынеш�
нюю должность? Чем пришлось
заняться в первую очередь?

— Скажу откровенно — за те
три года, что я не работал в нашем
управлении, оно никоим образом
не утратило и не ослабило своей
работоспособности. Тот костяк ру�
ководителей и тот личный состав,
который был мне очень хорошо
знаком, на котором держалась и
продолжает держаться вся рабо�
та, остался практически без изме�
нений (разумеется, с учётом есте�
ственной ротации).

Ну а в первую очередь мне при�
шлось заниматься анализом и
оценкой деятельности каждого
руководителя управления, отве�
чающего за тот или иной участок
работы. Некоторое время всё же
прошло, и мне нужно было по�
нять, насколько человек осозна�
ёт ответственность за поручен�
ное ему дело, насколько он ком�
петентен и профессионален.

Требования растут, оператив�
ная обстановка меняется доста�
точно быстро. В такой ситуации
просто необходимо чувство лок�

тя, у нас должна
быть не просто ко�
манда профессио�
налов, а дружный
и слаженный кол�
лектив. Тогда мы
на должном уров�
не сможем обеспе�
чить как безопас�
ность наших горо�
жан, так и обще�
ственный порядок
в городе.

— Хотелось бы
задать два взаи�
мосвязанных воп�
роса. Насколько
мне известно, в уп�
равлении есть про�
блема неполной
укомплектованно�
сти личного соста�
ва. Как вы решае�

те эту проблему? И ещё, не меша�
ет ли вам сокращение бюджет�
ных ассигнований, которые, по
данным СМИ, могут коснуться и
правоохранительных органов?

— Проблема комплектования
квалифицированными высоко�
профессиональными кадрами су�
ществует, как мне представляет�
ся, в любой структуре и в любом
коллективе. В нашем управлении
процент некомплекта невелик, он
не сказывается на качестве на�
шей работы. Нет проблем с при�
ходом новых, молодых специа�
листов. Кризисные явления в эко�
номике на сегодняшний день ни�
как не отразились на финансиро�
вании работы МВД. Отрадно от�
метить, что служба в полиции
вновь стала престижной профес�
сией, в том числе — у молодых
ребят и девушек. Кстати, пользу�
ясь случаем, хочу поздравить с
праздником — 8 Марта — всех
наших коллег�женщин.

— СМИ обычно уделяют повы�
шенное внимание трём видам пра�
вонарушений: нелегальный обо�
рот наркотических веществ; пре�
ступления, совершённые мигран�
тами; террористические угрозы.

Как можно охарактеризовать
состояние дел в этих сферах в
Королёве?

— МУ МВД России «Королёвс�
кое» всегда входило в то число
подразделений Министерства внут�
ренних дел, где процент выявлен�
ных преступлений, связанных с не�
законным оборотом наркотиков,
был достаточно высоким. Мы все�
гда входили в десятку лучших уп�
равлений региона по борьбе с дан�
ным видом преступлений. Интен�
сивность работы по этому направ�
лению не снижается и сейчас.

К сожалению, практика пока�
зывает, что в преступления, свя�
занные с незаконным оборотом
наркотиков, может быть вовле�
чён практически любой человек
— от взрослого до ребёнка. По�
этому борьбе с такого рода пре�
ступлениями мы уделяем повы�
шенное внимание. В прошлом
году выявлялись преступления,
связанные с хранением, сбытом и
изготовлением наркотиков, кото�
рые совершались не только оди�
ночками, но и в составе организо�
ванной группы.

Что касается преступлений, со�
вершённых мигрантами, то они,
безусловно, вызывают большой
общественный резонанс, но, как
говорится, не делают погоды. Мы
активно взаимодействуем в этой
сфере с УФМС. Хороший контакт
у нас налажен и с королёвскими
национально�культурными авто�
номиями.

Мигрантов в Королёве ничуть не
больше (а возможно, несколько
меньше), чем в соседних районах.
У нас, как таковых, нет мест, тра�
диционно привлекающих мигран�
тов, — масштабных строек, опто�
вых торговых баз и рынков и т. д.
Роста подобных преступлений в
городе нет,  поэтому обстановку с
мигрантами вполне можно охарак�
теризовать как стабильную.

С одной стороны, компактность
города — это хорошо, так как, об�
разно говоря, все сомнительные
элементы находятся на виду. Ну а с
другой стороны, преступник, угнав�
ший, например, транспортное сред�
ство, может уже через 10 минут
оказаться в соседнем районе.

Работу по борьбе с террористи�
ческими угрозами в нашем горо�
де координирует межведомствен�
ный орган — это специальная ан�
титеррористическая комиссия.
Каждое подразделение, работа�
ющее в составе этой комиссии,
выполняет определённые функ�
циональные обязанности.

Например, мы осуществляем
дежурства на всех мероприятиях
с большим скоплением народа,
перед 1 сентября проверяем шко�
лы, задействуем при этом кино�
логическую службу, перед каж�
дыми выборами проверяем изби�
рательные участки и т. д. Борьба
с террористическими угрозами, в
силу понятных причин, является
самым приоритетным направле�
нием нашей деятельности.

— Есть у нашего города, с точки
зрения совершаемых правонару�
шений, какая�то специфика или
же Королёв в этом смысле — ти�
пичный город Подмосковья?

— В советское время Калининг�
рад (Королёв) был, как известно,
закрытым городом, и населяли его

сотрудники оборонно�космичес�
ких предприятий и члены их се�
мей. Сейчас ситуация изменилась,
и Королёв по нашей линии мало
чем отличается от Ивантеевки,
Пушкино или Мытищ. Специфика
этих городов, пожалуй, заключа�
ется в том, что они находятся в
непосредственной близости от
столицы, что обуславливает по�
стоянное перемещение населения
из Москвы в города�спутники и
обратно. Ещё один нюанс — ком�
пактность — я упоминал выше.
Относительно небольшая площадь
территории позволяет полиции
оперативно реагировать на те или
иные ситуации, быстрее прибы�
вать на место происшествия.

— Как бы вы оценили обстанов�
ку в городе в настоящее время?

— Я бы назвал обстановку ста�
бильной. Например, в течение
года сокращалось общее количе�
ство зарегистрированных пре�
ступлений. Тем не менее это ни в
коем случае не даёт нам повода
успокоиться, снизить бдитель�
ность и ослабить усилия.

Если говорить в общем, то по�
прежнему превалируют преступ�
ления, связанные с так называе�
мым имущественным блоком:
начиная с мелких краж и заканчи�
вая похищениями транспортных
средств и квартирными кражами.
Технологии также не стоят на
месте — получают распростра�
нение преступления, совершён�
ные с помощью Интернета. Также
нередки мошенничества, которые
преступники совершают, выдавая
себя за сотрудников социальных
или коммунальных служб.

— Что бы вы хотели сказать жи�
телям города — читателям «КП»?

— Мы, со своей стороны, дела�
ем всё возможное, чтобы обезо�
пасить жителей Королёва от по�
сягательств различных преступ�
ных элементов. Тем не менее я
хотел бы предостеречь горожан
от легкомысленного отношения к
собственному имуществу.

К сожалению, нередки случаи,
когда люди оставляют без при�
смотра вещи в тех же супермарке�
тах, ставят машины в неположен�
ных местах или, например, не счи�
тают нужным установить сигнали�
зацию в своих квартирах. Впереди
— лето, период дач и отпусков,
здесь нужно быть особенно вни�
мательными, в первую очередь —
жителям первых этажей.

И ещё: если вы стали свидете�
лем противоправных действий, не
проходите мимо, проявите актив�
ную гражданскую позицию. Ко�
нечно, прямое вмешательство
зачастую бывает небезопасно, но
ведь мобильные телефоны сей�
час есть у каждого. Просто взять
и позвонить в полицию совсем
несложно.

Без доверия и помощи населе�
ния нам будет очень проблематич�
но достичь необходимых резуль�
татов. Я хотел бы, чтобы каждый
житель единого Королёва видел в
сотруднике полиции человека, ко�
торый всегда придёт на помощь,
которому можно доверять.

Беседовал
Алексей ФЕДОСЕЕВ
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